Kurzbericht

Ausschuss für Soziales, Arbeit Gesundheit und Gleichstellung

(42. bis 45.- öffentliche - Sitzung vom 9. bis 14. September 2024 - Reise)

Tagesordnung:

Parlamentarische Informationsreise zu aktuellen sozial-, arbeitsmarkt- und gesundheitspolitischen Themen nach Wien

Am Montag, 9. September 2024, reist der Ausschuss per Zug nach Wien.

Am Dienstag, 10. September 2024, führt der Ausschuss am Vormittag zunächst ein Hintergrundgespräch in der Deutschen Botschaft in Wien und anschließend ein Gespräch mit Herrn Stadtrat Hacker im Rathaus der Stadt Wien über sozial- und gesundheitspolitische Themen. Am Nachmittag informiert sich der Ausschuss bei der Gesundheit Österreich GmbH über die Digitalisierung im Gesundheitswesen, die Gestaltung der Krankenhauslandschaft, die Arzneimittelversorgung, den Aktionsplan Postakute Infektionssyndrome (PAIS) sowie über die Primärversorgung in Österreich. Daran schließt sich die Besichtigung des Primärversorgungszentrums Fünfhaus sowie ein Gespräch mit der Leiterin dieses Primärversorgungszentrums an.

Am Mittwoch, 11. September 2024, informiert sich der Ausschuss am Vormittag im Bundesministerium für Arbeit und Wirtschaft über die Fachkräfteoffensive und die Arbeitsmarktpolitik in Österreich. Am Nachmittag führt der Ausschuss beim Österreichischen Gewerkschaftsbund (ÖGB) ein Gespräch über bildungs- und arbeitsmarktpolitische Themen. Daran schließt sich ein Gespräch mit der stellvertretenden Direktorin des Österreichischen Wirtschaftsforschungsinstituts und Vorsitzenden der Alterssicherungskommission über das Alterssicherungssystem in Österreich an.

Am Donnerstag, 12. September 2024, nimmt der Ausschuss am Vormittag an einer Führung bei den Vereinten Nationen in Wien teil. Daran schließt sich ein Briefing in der Ständigen Vertretung Deutschlands bei den Vereinten Nationen an. Am Nachmittag informiert sich der Ausschuss beim Notruf Niederösterreich am Standort Stockerau über die Konzeption und den Betrieb der Notrufleitstelle, die auch Aufgaben der Gesundheitsberatung per Telemedizin wahrnimmt, sowie über das Projekt Acute Community Nurse, in dessen Rahmen mobile Notfallsanitäter, die auch über eine Pflegeausbildung verfügen, vor Ort Aufgaben der gesundheitlichen Versorgung wahrnehmen.

Am Freitag, 13. September 2024, führt der Ausschuss am Vormittag im Bundesministerium für Soziales, Gesundheit, Pflege und Konsumentenschutz einen Austausch zum Thema Gesundheit, Gesundheitsreform und Gesundheitsversorgung in Österreich. Daran schließt sich ein Gespräch mit Vertreterinnen und Vertretern des Gesundheitsausschusses im Nationalrat über sozial- und gesundheitspolitische Themen an. Den Abschluss bildet am Nachmittag in der Seestadt Aspern ein Gespräch mit dem Leiter dieses Stadtentwicklungsprojekts zum Thema "Soziales Wohnen".

Am Samstag, 14. September 2024, reist der Ausschuss per Zug zurück nach Hannover.